



高小だより

津市立高茶屋小学校

令和元（2019）年12月

文責：校長 石川 昌弘

「役立つ自分」を実感させる

インフルエンザが例年より早く流行っているようです。高茶屋小でもインフルエンザに罹った子たちが一時増えましたが、今は減りつつあります。このまま、収束し、良い年を迎えられることを願っています。



さて、今年も、いよいよ残すところ、あと数日となりました。2学期は、授業日数76日という3つの季節にまたがる1年間で一番長い学期であり、社会見学や遠足、

集団宿泊学習、修学旅行、そして人権集会と大きな行事が目白押しでした。子どもたちにとっては、それらの取組などを通して大きく成長した学期だったと思います。また、おかげさまですべての行事を大きな事故やケガもなく無事に終えることができました。これも、保護者の皆様のご理解ご協力のおかげと感謝申し上げます。

さて、これから年末年始を迎えますが、この時期は、どのご家庭でも大変忙しく慌ただしくなります。この機会をとらえて、ぜひ、家族の一員として子どもたちにたくさんお手伝いをさせてください。

子どもは、人のために「役立つ経験」をすることで、自己有用感（自分の存在が価値あるものと受け止められる感覚）が高まり、自分に自信もつてきます。そうすると、物事に積極的に取り組めるようになります。また、自分も家族や友達、地域の人たちなど、周囲の人に支えられていることに気づき、人々の支援の大切さやありがたさを感じるようになるはずです。

そして、子どもたちが一生懸命お手伝いをしてくれたときには、「本当に助かった！ありがとう！」という気持ちを言葉にして伝えてあげてください。

お手伝いの内容は、年齢によって様々だと思いますが、1年生は1年生なりに「役立つ自分」を感じることができると思います。



さあ、来年はどんな年になるでしょうか。それは、すべて自分次第です。自分にとって、この1年はどんな年であったか、そして、来年に向けてどんな年にしていきたいか、この冬休みにご家族で話し合っただけだとありがたいです。

ノーメディアデーを実施しました！

11月25日（月）に、南郊中学校区の高茶屋小、雲出小、南郊中、高茶屋幼でノーメディアデーを実施しました。今年で4年目の取組です。本校の保護者の皆さんの感想を一部紹介したいと思います。

○友達同士で「今日はノーメディアデーだよ。」と朝から話している姿を見かけ、なかなか意識が高いと驚きました。外でかけっこしたり、いつもより勉強をがんばっていたりする姿を見ることもできました。

○テレビ・ビデオ・ゲーム・スマホなど使わず、読書、家庭学習で過ごすことは大賛成です。学校で積極的に指導してくれてうれしかったです。しっかり取り組んでいただきたいです。保護者として協力します。図書館に行ったりとかします。

○食事の時は、テレビなどを消して過ごしていますが、ずっとつけずにというのは普段と違いたくさんの会話ができてうれしかったです。いつもはなかなかできないのですが、こうした日が設けられることはとてもいいことだと思います。布団に入って眠くなっていくのもいつも以上に早かったです。

○スマホ中毒やゲーム依存が低年齢化している中、時々ノーメディアデーがあることは考えるきっかけになっていいと思います。我が家はリビングにテレビを置いていないので家族が同じ部屋にいる時間が長かったです。

○朝から自覚を持って取り組めていました。帰宅してすぐには無理でしたが、宿題もがんばっていて感動しました。その後、兄弟でケーキ作りも読書も楽しんでいました。次は、運動も取り入れてみようと思いました。

○普段もなるべくゲームは使用しないようにしていますが、本を読んだり、会話をしたりしていると何の不満もなく楽しめるんだなと感じました。今後も続けていきたいです。

○実施中、積極的にテレビを消して他のことをしていました。親子の時間も増えたのでテスト期間以外も何度か実施をお願いしたいです。

○良いところも悪いところもある。ノーメディアデーは社会の知らなければいけないことはあるから、それを考え、やろうと思う。

○家族との会話は増えたと思いますが、見れないことのストレスで親に暴言を吐くことが多かったため困りました。親も見れないので大変でした。時間を決めていただくとありがたいです。

○ノーメディアデー、やめてほしい。情報が入ってこない。親が困る取組です。



ご協力ありがとうございました。便利なメディアを家庭からなくすわけにはいきませんので、メディアとの正しい付き合い方やメディア中毒にならないように自分をコントロールする力を子どもたちにつけていくことが大切であると考えます。この「ノーメディアデー」をきっかけに、各ご家庭の実情に合った方法で取り組んだり、メディアについて考える機会にしたりしていただけたらと思います。

ご注意！

下記の期間は、年末年始休業日ですので、学校は閉まっています。

令和元年12月28日（土）～令和元年1月5日（日）

ご協力ご理解のほどよろしく申し上げます。